



## Necesidad de dos grandes partidos políticos

Todas las maquinaciones que se pongan en juego, con el propósito de obstaculizar la constitución de dos grandes partidos políticos, que recojan en sus programas las tradicionales tendencias liberales y conservadora, serán contraproducentes para que la vida pública española adquiera el ritmo de normalidad a que todos aspiramos.

Lo hemos dicho repetidas veces y no nos cansamos de proclamarlo. En todos los países, la política está dividida en dos falanges máximas, posibilitadas por imperativos de sus dogmas y por su fuerza numérica, para gobernar en un momento dado. España no puede volver la espalda a esta realidad. Sería pueril creer que con esta opinión, defendemos la articulación y los procedimientos, que fueron hasta el golpe de Estado, norma de la política. La experiencia nos ha demostrado que hay que variar de táctica, robusteciendo en la más diáfana sinceridad y en el más estricto respeto a las leyes constitucionales, la conducta y la intervención de cada sector político.

Peró esto no dificulta sino que, por el contrario, marca la precisión y hasta la urgencia, de mantener vivos y capacitados los dos grandes partidos políticos, sin los cuales, no puede sostener su pujanza el régimen.

El Gobierno debe procurar, por bien de las instituciones y de España, que la articulación de estos organismos, de trascendencia evidente, sea rápida y perfecta. Todo fraccionamiento o disidencia, puede contribuir a restar, no solamente crédito y garantía moral a dichos partidos, sino posibilidades al Poder y fortaleza a la raíz histórica de la nación.

Por encima de todos los idealismos—muchas veces utópicos—vibran las realidades tangibles de la política. Y estas se circunscriben en dos tendencias ideológicas, que han de mantenerse vivas, aunque en pugna constante.

Por que sentimos con lealtad el liberalismo y cada día nuestras convicciones son vías arraigadas, comprendemos la necesidad de esos dos partidos, que atemperados a las modernas corrientes de los tiempos sepan responder a su tradicional significado. Sin olvidar el partido conservador, anteponer su lema liberal, que le prestigia cumplidamente.

Es hora de grandes fuerzas políticas. Pasó el monumento de los grupos y los caudillajes casi personales. En el mundo, gobiernan y mandan las ideas, los programas. El arte de gobernar se ha hecho profundamente objetivo, dando así mayor participación a las aspiraciones populares.

El Gobierno está interesado en que se constituyan, con su aliento y su estímulo, estas dos grandes falanges, aptas para resolver, cuando las circunstancias lo impongan y según su criterio, los problemas nacionales, que se han planteado y seguirán presentándose en el porvenir.

## COMUNISMO

**Las persecuciones religiosas en Rusia**  
ROMA, 20.—El Papa ha dicho esta mañana en la Basílica de San Pedro una misa expiatoria por las persecuciones religiosas en Rusia y de rogativa para que Rusia vuelva a la paz de Cristo. Asistieron numerosos diplomáticos, aristócratas romanos y pontificios, personalidades y un numeroso público, así como también las Ordenes religiosas. El Papa llegó en la silla gestatoria, siendo aclamado por la muchedumbre; dijo la misa tras cortos rezos y después se entonaron salmos de expiación, la letanía y el "de profundis"; se pusieron de manifiesto las reliquias de la Pasión, y finalmente, el Papa bendijo a los presentes.

**Trotsky, gravemente enfermo**  
BERLIN, 20.—Dicen de Constantinopla que Trotsky se encuentra gravemente enfermo y que guarda cama desde hace quince días. Sufre una neumonía.

Sus amigos se proponen renovar las gestiones para obtener el visado del pasaporte de Trotsky por el Gobierno francés o alemán para que pueda restablecerse en una clínica francesa o alemana.

**Permiso de estancia denegado**  
PARIS, 20.—Las autoridades francesas han negado al director artístico cinematográfico ruso Eisenstein, que dirigió la película "Potemkine", el permiso para prolongar su estancia en Francia.

**La situación de los finlandeses en Rusia**  
HELSINGFORS, 20.—Los refugiados de raza finlandesa en Carelia han enviado al Gobierno finés un informe sobre la opresión en que viven sus hermanos de Rusia, y piden a Finlandia que se dirija a la Sociedad de las Naciones para exponer su terrible situación.

**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN**

## La actitud de Italia en la Conferencia Naval

**Esfuerzos para vencer las dificultades creadas**

LONDRES, 20.—Después de la tranquilidad de estos últimos días, se ha iniciado una gran actividad por parte de los miembros de la Delegación francesa y de otras representadas en la Conferencia.

El perito inglés señor Craigie ha visitado al señor Briand, ayer tarde, y después ha visitado al delegado francés, señor Massigli.

También ayer tarde llegó el primer ministro británico, señor Macdonald, al hotel donde se aloja la Delegación francesa, siendo interrumpido.

Se tiene la impresión segura de que se intentará un esfuerzo definitivo, encaminado a que la Conferencia salga del callejón en que se encuentra a consecuencia de la actitud de la Delegación italiana.

LONDRES, 20.—La Conferencia Naval entra en un período muy activo, después de las conversaciones con los señores Macdonald y Stimson con motivo del almuerzo en que se reunieron las Delegaciones inglesa y norteamericana, a la cual habían sido invitados los señores Morrow, senador señor Reid y general Dawes, por parte de los Estados Unidos, y señor Alexandre, primer lord del Almirantazgo, y otros miembros de la Delegación británica.

Al terminar su conferencia los señores Macdonald y Stimson convocaron para las cuatro de la tarde a los peritos de los dos países en el Palacio de Saint James, permaneciendo en ellos durante tres horas.

Los señores Morrow y comandante Prit, peritos de cifras, asistían al señor Stimson, y al señor Macdonald los señores Alexandre y capitán Bellairs.

Fueron estudiados detenidamente todos los aspectos de la situación actual, y parece que ese examen justifica cierto pesimismo.

Después de la reunión anglonorteamericana, uno de los delegados británicos no ocultó la gravedad de la situación.

Preguntado por los periodistas acerca de si sería posible llegar a un acuerdo de cuatro potencias contestó negativamente; pero agregó que no juzgaba imposible llegar a un acuerdo de tres.

**El Gobierno japonés no ha rechazado las proposiciones norteamericanas**

LONDRES, 20.—(Comunican de Tokio que el rumor según el cual el Gobierno japonés había decidido rechazar las proposiciones norteamericanas no se considera exacto en la mencionada capital.

## VIDA DE FUERA

**El seguro contra el celibato**

El propagandista norteamericano explica detenidamente, que en su país las muchachas se aseguran contra un nuevo riesgo, el de no encontrar marido. Cada año entregan una cantidad y si a los cuarenta y cinco años no han contraído matrimonio legal, cobran una prima.

Los latinos menos prácticos sin duda, se preguntan, sin embargo, en que esta prima puede reemplazar a un hogar, a un marido, y a unos hijos, la compensación no adoptada desde luego de un orden equivalente.

Pero parece que se trata de organizar convenientemente para la sociedad de seguros este riesgo instalando, anexa a sus oficinas una agencia matrimonial, la sociedad, aseguradora no pagaría la prima sino después de unos cuantos fracasos sucesivos de su sección de matrimonios.

**Deshucio de estatuas**

Las necesidades de la circulación, que presentan menos cada día la historia y el pasado, han obligado en París al desplazamiento de las estatuas de Jules Simón y Victorian Sardou, la primera se ha trasladado a una plaza situada entre la puerta de la Muette y la plaza Daufchine y la de Simón en la plaza de San Agustín.

## Los muertos ilustres

**Muerte del almirante Warner Bush**

LONDRES, 20.—Ha fallecido el almirante Warner Bush.  
Sir Paul Warner Bush había nacido en 1855. Ingresó en la Armada a los catorce años. En 1907, cuando ostentaba ya el grado de contralmirante, tomó parte en la batalla de Tokar, siendo condecorado por su brillante actuación durante la misma. En los años 1911-1913 mandó el acorazado "Cape of Good Hope". Ascendió a almirante en 1915, se retiró del servicio activo un año más tarde.

**No existe todavía acuerdo entre Estados Unidos y Japón**

LONDRES, 20.—Comunican de Tokio al "Daily Telegraph":

"El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado ante el Consejo de Gabinete, refiriéndose a las negociaciones entre los Estados Unidos y el Japón, que, contrariamente a lo que se ha venido diciendo, no se ha llegado a ningún acuerdo entre los dos países.

**Las reglas para el licenciamiento de buques**

LONDRES, 20.—El Comité de peritos se ha reunido ayer mañana, continuando el estudio de las reglas para el licenciamiento de navíos y para la utilización y sustitución de los navíos fuera de servicio.

**Créditos para la Marina, aprobados**

LONDRES, 20.—La Cámara de los Comunes ha aprobado los créditos pedidos por el Gobierno para los efectivos de la Marina.

**De la Prensa francesa**

PARIS, 20.—"L'Oeuvre", comentando las negociaciones de Londres, dice que si la Conferencia fracasa completamente, lo que produciría gran decepción en los pueblos, no sería por culpa de Francia.

El enviado especial de "Le Petit Parisien" informa que la Conferencia de Londres no avanza, que no se ha recibido la respuesta italiana y que Tokio no parece tampoco dispuesto a aceptar las proposiciones americanas.

"Le Matin" dice que en Inglaterra ya no se considera a Francia como responsable de lo que ocurre. Se sabe que el señor Tardieu no se niega a concesiones razonables, sin descender en ningún caso hasta las 550.000 toneladas que desearían los peritos navales británicos.

Informa luego de las conversaciones angloitalianas, que no parecen dirigidas por un buen método, y termina diciendo que el fracaso de las negociaciones puede ser un gran disturbio en la situación europea.

"Le Journal des Débats" llama la atención sobre las informaciones que dejan suponer que Italia aceptaría 100.000 toneladas menos que Francia; por ejemplo, 550.000 toneladas contra 650.000, a condición de que estas 100.000 toneladas de superioridad francesa fuesen exclusivamente aplicadas a los acorazados.

"Es evidente que Francia no puede aceptar semejante combinación. Si la admitiera, Italia obtendría en realidad la paridad, pues se la haría reconocer en el porvenir para los cruceros, contratorpederos, submarinos, etc., y sólo renunciaría provisionalmente a la paridad que le fué reconocida en la Conferencia de Washington para los "capital ships".

## LA AVIACION

**Aparatos para Rusia construidos en Italia**

BERLIN, 20.—Según un telegrama de la "Gaceta General de Alemania", un avión militar, construido en Italia y es timado a los Soviets, ha llegado a Constanza (Rumanía).

Trescientos aviones más han sido encargados por el Gobierno soviético a Italia.

**Una línea aérea Berlín-Sevilla-Buenos Aires**

BERLIN, 20.—El Berliner Tageblatt da cuenta de la conclusión de las conversaciones en tablas entre la Deutsche Lufansa y la Compañía española Colón para el establecimiento de un servicio de transportes aéreos entre Berlín, Sevilla y América del Sur. Con arreglo a los términos del acuerdo concertado entre las dos Compañías, la Lufansa asegurará por medio de aviones el servicio entre Berlín y Sevilla, y la Colón, por medio de dirigibles tipo "Pepelin", el servicio entre esta última capital y América del Sur. Parece que una nueva línea será inaugurada en mayo próximo.

**5.200 metros en paracaídas**

CASSEL, 20.—El aviador Rosch, de Wurzburg, ha superado la marca mundial de descenso en paracaídas lanzándose al espacio desde una altura de 5.200 metros.

**El aparato de Ferrarin y Del Prete**

RIOJANEIRO, 20.—Ha sido acogida con gran satisfacción por toda la Prensa la decisión de Italia, de ofrecer al Brasil el "Savoia", en el que realizaron su vuelo Roma-Brasil los aviadores Ferrarin y Del Prete.

Los periódicos, después de dedicar cariñosos comentarios al comandante Ferrarin y al malogrado Del Prete, dicen que el Brasil sabrá conservar el aparato con gran cariño como un precioso recuerdo del magnífico vuelo de aquellos héroes, que tan alto elevaron el nombre de su patria.

## Ecos de sociedad

Por ser hoy la festividad de San Niceto, celebra sus días el ex ministro señor Alcalá Zamora.

También mañana, festividad de San Benito, lo celebrarán los señores Rolland, Pico, M. Peiró y Hermida.

La Cámara de Diputados de Oslo ha aprobado, por unanimidad, un proyecto de ley por el que eleva al rango de ministros a los encargados de Negocios de Noruega en Madrid y Varsovia.

Con este motivo cúmplenos felicitar al hasta ahora encargado de Negocios de Noruega en España, señor Bogh, diplomático culto, goza de generales simpatías en la sociedad de Madrid, y quien, recibirá seguramente muchas enhorabuena.

Los marqueses de Casa Villarreal, condes de Cazalla del Río, han pedido, para el teniente coronel del regimiento de Asturias y gentilhombre de cámara de Su Majestad don Luis Truchante, la mano de la bella señorita María de la Soledad A. de Villapardierna Gamarra.

La boda se celebrará en el próximo mayo.

El ilustre director del Museo del Prado, señor Alvarez de Sotomayor, ha regresado de la Coruña.

Ha marchado a Valencia don José Moder.

Por los señores de Diaz Catena, de linajada familia andaluza, y para su hijo don Ramón, ha sido pedida a los señores de Benavides, la mano de, su encantadora hija Anita.

Por el doctor Compaired y señora y para su hijo Juan Francisco, ha sido pedida la mano de la bella señorita María Luisa de la Plaza, hija de don Eduardo.

La boda se celebrará el próximo mayo.

Por los señores de Bosch (don Francisco), abogado y notario de Valencia, y para su hijo, don Juan Bosch Marin, ha sido pedida la mano de la señorita Julia de la Peña Pineda, hija del ilustre catedrático de esta Facultad de Medicina, don Leonardo de la Peña.

La boda se celebrará en el próximo mes de mayo.

## Se hunde en París una casa en construcción

**Dos heridos**

PARIS, 20.—Una casa en construcción de tres pisos de altura se ha hundido en Montrouge. A consecuencia del accidente han resultado heridos dos obreros.

Una casa contigua a la hundida ha tenido que ser evacuada por los vecinos.

## Se llevan la caja de la Administración de Correos de Osuna

SEVILLA, 20.—Comunican de Osuna que esta madrugada ha sido robada la caja de la Administración de Correos. Los ladrones se llevaron la caja en un carrito de mano a las afueras del pueblo, donde la destruyeron y se apoderaron de las dos mil pesetas que contenía.

Parece que los ladrones conocían el interior de la Administración, pues echaron el cerrojo de la puerta de la habitación en la que dormía el administrador, al que dejaron encerrado para poder operar tranquilamente.

## Misión sanitaria a China

**Es enviada por la S. de las N.**

GINEBRA, 20.—El Comité de Sanidad de la Sociedad de las Naciones ha terminado los trabajos necesarios para el envío a China de una Misión sanitaria técnica con el objeto de instalar hospitales y crear los servicios de higiene en varias ciudades.

## Norteamérica y la literatura española

**Sólo se conoce el "Quijote"**

WASHINGTON, 20.—La Asociación de Maestros de Lengua Española ha hecho pública una encuesta en la que figuran Dorothy Canfield, Fannie Hurst, Shaw, Galsworthy, Masefield, Ellis Tarkington, Erskine y otros, según los cuales, la mayoría del público norteamericano tiene una idea absolutamente errónea respecto a la contribución del idioma español a la literatura universal.

El decano de la Universidad de Dorge Washington, Mr. Henry Grattan Doyle, ha declarado que el alto puesto que se ha concedido mercedemente en todo el mundo a Miguel de Cervantes y a su "Don Quijote", ha sido causa en parte de que los poco enterados llegaran a forjarse la ridícula idea de que la raza española solamente ha producido un gran escritor y sólo un gran libro.

## Importante Consejo de Ministros en Francia

PARIS, 20.—En el Consejo de ministros celebrado ayer, el señor Larnieu puso a sus colegas al corriente de la marcha de las negociaciones de Londres. El Consejo ha aprobado la actitud de la Delegación francesa.

El Consejo ha autorizado al Gobierno para depositar ante la Mesa de la Cámara un proyecto de ley relativo a la ratificación de los acuerdos sobre el plan Young y sobre el reglamento de las deudas y reparaciones orientales.

El Consejo aprobó el proyecto en favor de los damnificados por las inundaciones del Mediodía. El Gobierno pedirá la votación urgente de este proyecto.

Finalmente, el Consejo autorizó la presentación ante la Mesa de la Cámara después de la votación del Presupuesto, de un proyecto de desgravación fiscal relativo principalmente a los impuestos sobre valores mobiliarios y sobre las operaciones bursátiles.

**El plan Yung ante la Comisión de Hacienda**

PARIS, 20.—El señor Malvy, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara, se pondrá de acuerdo con el señor Boncour, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros, con objeto de que ambas Comisiones celebren una reunión conjunta el viernes próximo, para escuchar al presidente del Consejo de ministros, señor Tardieu, y al ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, que darán explicaciones acerca de los acuerdos de La Haya y plan Yung.

**Para fomentar la Prensa socialista**

PARIS, 20.—"Le Populaire" hace un llamamiento para fomentar la Prensa socialista en Francia, y compara las publicaciones del partido en distintos países europeos:

Alemania, 195 diarios, numerosos semanarios y revistas, 107 imprentas, 129 casas editoriales y 202 librerías; Austria, seis diarios, 17 semanarios y nueve revistas mensuales; Dinamarca, 64 diarios y dos revistas mensuales; Gran Bretaña, dos diarios (uno de ellos con un capital de 125 millones de francos), 35 semanarios y 87 revistas mensuales; Bélgica, ocho diarios, 29 semanarios, siete bimensuales, 29 mensuales y siete revistas más.

El partido obrero belga acaba de consignar 15 millones de francos para la Prensa socialista.

Suecia, 18 diarios y 12 semanarios y revistas; Checoslovaquia, siete diarios y 10 semanarios y revistas.

**Condecorados con la Legión de Honor**

PARIS, 20.—Han sido nombrados caballeros de la Legión de Honor el secretario de la Embajada de Francia en Madrid, señor Gazel; el agente consular francés en León, señor Laran; el canciller del Consulado de la misma nacionalidad, señor Peduran, y el ingeniero residente en Bilbao, señor Gauthier de Belfond.

## Las fiestas de Valencia

VALENCIA, 20.—Las fiestas falleras se verificaron con gran animación. Los forasteros son numerosísimos. Los excursionistas de la colonia valenciana en Barcelona visitaron ayer mañana las fallas en carruajes, puestas a su disposición por la ciudad, y en los autobuses en que han realizado el viaje. En el Ayuntamiento se verificó el reparto de premios a las fallas. Las comisiones de las fallas asistieron al acto acompañadas de sus bandas respectivas. El Ayuntamiento obsequia hoy por la tarde con un vino de honor a los excursionistas. La Asociación de la Prensa obsequiará también a los periodistas, escritores y artistas que han venido a Valencia con motivo de la fiesta de San José.

**Se estrena el carillón**

VALENCIA, 20.—Ayer se verificó en el Ayuntamiento la inauguración oficial del carillón colocado en la torre de la nueva fachada.

La plaza de Emilio Castelar aparecía ocupada por numerosísimo público que esperaba que dieran las doce para presenciar el estreno del carillón.

También acudieron el alcalde, el arquitecto municipal y numerosos invitados.

A las doce se hizo un silencio absoluto, y después de sonar las doce horas tocó el carillón la marcha de la ciudad, que fué escuchada en medio de gran silencio por el público descubierto.

Las bandas de música congregadas en la plaza interpretaron después el himno regional, que fué acogido con grandes ovaciones.

El alcalde tuvo que dirigir la palabra al público, que le ovacionaba, y dijo que en momento de tanta alegría no ra oportuna más que una frase: un viva Valencia, que fué contestado unánimemente.

**La quema de las fallas**

VALENCIA, 20.—A las doce de la noche se quemaron las fallas. A pesar de la temperatura desagradable, pues hacía mucho viento, una enorme multitud presenció el espectáculo.



**NOTICIAS DEPORTIVAS**

**Racing Club, 2; Red Star, 1.**  
Magnífico esfuerzo del Club subcampeón del Centro. Separado de las dos divisiones de la Liga, que llevan los públicos a las taquillas, sin un calendario para cubrir los necesarios gastos, el Racing se ha lanzado a la construcción de un campo que puede constituir un legítimo orgullo para los aficionados.

El nuevo terreno se halla situado a cinco kilómetros justos del centro de Madrid, y a unos cuatro minutos de la estación del Metro de Vallecas. El campo es amplio, y bien atendidos todos sus servicios de enfermería, vestuarios y local del árbitro. Nuestra más cordial felicitación al Club vallecano. El esfuerzo realizado bien lo merece.

Los franceses, en la primera media hora de partido no hicieron temer por el resultado final de mismo. En todo momento, los parisinos impusieron su juego creado a base de velocidad, y Bour, su ágil centro delantero, fué el encargado de inaugurar el marcador radinguista. Estos treinta minutos fueron una ratificación de que el fútbol nacional francés mejora francamente. Y así llegamos al descanso.

Tras éste, los madrileños parecen despertar. Sus avances son ahora más insistentes y veloces, pero en los jugadores se nota claramente que más de tres meses de inactividad no pasan en balde. Téphot, el meta parisino, ejecuta varias y excelentes intervenciones, sin impedir que Menéndez de un buen remate de cabeza logre el empate.

Y cuando faltan pocos minutos para terminar el mismo jugador radinguista vuelve de nuevo a hacer funcionar el marcador, consiguiendo el tanto de la victoria. Y, sin más variación, con peloteo por ambas partes, termina este encuentro, que en conjunto ha resultado distraído.

El Red Star ha causado, como antes decimos, una buena impresión, sobre todo al principio del encuentro, en la que sus avances, a base de rapidez, llegaron a desconcertar nuestras defensas por el lado de Bernabéu. Luego y al llegar el empate, y sobre todo la victoria, sacaron a relucir el clásico juego francés de codazos y empujones, que Montero supo cortar con energía y acierto.

Del conjunto parisino es difícil destacar elementos. La característica primordial es el juego de conjunto, y como "estrella" no brilla ninguno destacadamente. Téphot paró bien, demostrando la justicia de ser considerado el mejor guardameta francés.

El Racing comenzó mal. Embarrullado y sin el suficiente entrenamiento, el Club madrileño anduvo a la deriva durante bastante rato. Por el centro medio, deficientemente ocupado por Padrón, los delanteros franceses se infiltraron cuantas veces les vino en gana, tirando mucho y peligroso al meta Martínez, que jugó con acierto.

La defensa bien por el lado de Calvo y mal por el de Bernabéu. El ataque sin cohesión, ni eficacia, salvo el ala Félix Pérez y Poli, demostró a cuantos quisieron ver, que si el Racing espera salir triunfante del Irún, mucho habrá de reforzarse y someter a sus jugadores a un entreno del que en la actualidad se hallan faltos por completo.

A las órdenes del veterano Montero, cuya actuación fué imparcial y acertada, los equipos formaron así:

Racing Club.—Martínez; Bernabéu, Calvo; Moreno, Padrón, Ateca; García, Pepín, Oramas, Félix Pérez y Poli.

Antes de este partido jugaron los equipos "amateurs" del Racing y Madrid, los cuales habían empatado en el último encuentro jugado en Chamartín. Ambos formaron completos y con sus mejores elementos, pero los madrileños tuvieron la desgracia de que a poco de comenzar, Galé sufriera una casual e importante lesión, que le obligó a retirarse del campo para no reaparecer. Vencieron los radinguistas por el resultado justo de tres a cero. Los vencedores quedan proclamados campeones del Centro.

Pedro ESCARTIN

**Real Madrid, 4; Betis, 0.**

SEVILLA, 20.—El Betis, en un partido amistoso jugado esta tarde ha sido batido fácilmente por un equipo del Real Madrid por cuatro tantos a cero. Los madrileños demostraron una gran superioridad sobre sus contrarios, dominándoles cuanto les vino en gana. En el eje de los medios del equipo cortésano debutó el gallego Fuentes, quien tuvo una feliz actuación.

**Athletic, 3; Arenas, 4.**

BILBAO, 20.—El Arenas ha batido hoy al Athletic por cuatro tantos a tres, en un partido celebrado en San Mamés en homenaje a la vejez. Los areneros mostraron su magnífica forma, y por el contrario, en el Athletic se notaron las consecuencias del partido jugado el domingo contra el Barcelona.

**En París se aguarda al Athletic**

PARIS, 20.—Ha causado buena impresión el anuncio de la visita del Athletic de Bilbao. Este percibirá por el viaje la bonita suma de sesenta mil francos. Aún se desconoce el equipo que les será enfrentado, pero desde luego se formará a base del nacional.

**El Deportivo protesta**

LA CORUÑA, 20.—Ha causado profundo disgusto en esta población el trato recibido por los jugadores del Deportivo en su visita a León. El equipo gallego viene con cinco lesionados y manifiestan que el público se lanzó al campo y golpeó a Alejandro, por haber entrado éste algo duramente a un delantero de la Cultural. Cuentan y no acaban de los atropellos porque hubo de pasar el árbitro, señor Simón, el cual se vió vejado y amenazado por los directivos leoneses.

La Federación gallega ha enviado enérgicos telegramas de protesta a la Nacional, pidiendo justicia.

**Mientras la Nacional labora**

Sabemos que la Federación Nacional está decidida a impedir que continúe la repetición de estos hechos vandálicos, similares a los relatados en el anterior telegrama. Para ello no tendría nada de particular que el campo de Guzmán fuera cerrado durante una temporada y castigada la Junta Directiva con una fuerte multa.

Aplaudimos sin reservas la actitud enérgica del organismo nacional. Quiénes cometen actos bochornosos no merecen el nombre de deportistas.

**Los Tribunales en provincias**

**Se pide la revisión de la causa por los sucesos de Garraf**

BARCELONA, 20.—Ha visitado al presidente de la Diputación una comisión de la Escuela de Artes y Oficios y Bellas Artes de Barcelona, que le hizo entrega de una exposición, en la que solicitan del Gobierno la revisión de la causa de Garraf, por la que sufre condena en San Miguel de los Reyes su compañero el escultor Deogracias Civit, y la ampliación del decreto de amnistía para los delitos políticos y sociales.

También visitó al señor Maluquer el ex diputado de la Mancomunidad por Reus don Antonio Borrell, que le hizo entrega de numerosos pliegos llenos de firmas femeninas solicitando la ampliación de la amnistía.

**Vista de una causa por patricidio**  
CORDOBA, 20.—En la Audiencia se ha terminado la vista de la causa por patricidio contra Ana Recio Ramirez. El fiscal y el defensor leyeron sus informes, resultando una impresión favorable para la procesada.

La causa quedó para sentencia.

**Causa por homicidio**

ZARAGOZA, 20.—Hoy ha comenzado en la Audiencia la vista de la causa contra Nicéforo Rodríguez Rodríguez y Mariano Valer del Río por homicidio en la persona de Concepción Granados. El hecho ocurrió en el Royal Concert, donde la víctima actuaba como artista.

Defiende al primero el abogado madrileño don Alfredo Aleix, y al segundo, el periodista local don Rafael Pastor.

El fiscal solicita la pena de treinta años de prisión.

**Fallo favorable**

PALENCIA, 20.—El Tribunal contencioso falló favorablemente el recurso seguido por el secretario municipal don Manuel Díaz Caneja, suspendido de empleo y sueldo por el Ayuntamiento de la Dictadura, acordando que se le abone cuanto dejó de percibir, sin perjuicio de que se exijan las responsabilidades civiles del alcalde y los concejales que votaron la suspensión.

**Después de la muerte del general Primo de Rivera**

**Manifestaciones del jefe del Gobierno**  
El general Berenguer estuvo anoche mucho tiempo en su despacho oficial; primero, ocupado en la resolución de distintos asuntos de Gobierno, y luego, en conferencia con el ministro de la Gobernación, con quien habló de designaciones de alcaldes.

A las diez salió al salón de secretarías y conversó con los periodistas.

—No hay nada, señores, a no ser el comentario del triste acontecimiento del día —les dijo—. En el solemne entierro del general Primo de Rivera se ha puesto de manifiesto, una vez más, la sensatez del pueblo madrileño. Con un lucidísimo cortejo y ante la expectación y curiosidad de una multitud de personas, el cadáver ha desfilado hasta San Isidro por un largo trayecto de amplias perspectivas, no sólo para las tropas, sino para los espectadores, sin el más ligero incidente. Yo creo que por las calles céntricas no hubiera tenido el desfile tanta visibilidad.

La muerte del marqués de Estella, sobrevenida en país extraño, y cuando tan próximo estaba a su Gobierno, aparece rodeada de un tinte dramático. Aparte de esto, que ya explicaría la expectación habida, y sin hablar del régimen que representaba, hay que reconocer que la personalidad del general Primo de Rivera había traspasado las fronteras para convertirse en una figura mundial. Los hombres que encarnan los regímenes excepcionales despiertan siempre la atención pública y su actuación se sigue muy de cerca.

El triste acto de hoy—terminó el presidente—ha sido muy solemne y ha puesto de relieve el respeto y la cordura de este pueblo madrileño, de tan acusada sensibilidad.

**AYUNTAMIENTO**

**Sesión de la Permanente de 20 de Marzo 1930**

Asisten los señores G. Cortés, Fraile, Flores Vallés, S. Bayton, Regúlez, Noguera, Saborit, Cortés y Pelegrín.

Abre el alcalde la sesión a las once y media.

El alcalde manifiesta que desea conste en el acta el sentimiento por la muerte del general Primo de Rivera.

Se acuerda nombrar al alcalde para la Unión de Municipios Españoles.

Los señores Saborit y G. Cortés se ocupan del edificio de la Tenencia Alcaldía de la Latina, que necesita reparaciones.

El señor García Cortés, manifiesta que con respecto al nombramiento de una Comisión de Abastos, debe tenerse mucho cuidado, pues no vaya el público a creer que es el Ayuntamiento el que se ha encargado del Abasto, pues aún continúa el Consorcio en toda su intensidad.

Los señores Noguera y Saborit se ocupan de la cuestión del pan y se oponen al nombramiento de la Comisión de Abastos.

El señor S. Bayton, propone que la comisión se ocupe de los dos Consorcios e igual hace el señor Pelegrín.

Los señores Cortés y Saborit vuelven a insistir, y por último, el alcalde opina que se nombre la Comisión.

El señor G. Cortés pide que la instalación frigorífica del Matadero se prepare, para que trabaje durante el verano, y pueda venderse hielo directamente al público.

El señor Saborit solicita pase a comunicar el nombramiento de un auxiliar femenino de Bibliotecas y de resultados del debate se retira el dictamen.

El señor G. Cortés es partidario de la centralización del servicio de recogida del ramo de Alumbrado con el de Limpiezas.

Nuevamente el señor García Cortés hace uso de la palabra para pedir para el distrito de la Inclusa todo cuanto pueda dársele, por ser el más abandonado y de mayor mortalidad infantil de Madrid.

Después de unos ruegos del señor Saborit, se levanta la sesión.

El concejal don Genaro Marcos ha presentado al Ayuntamiento las siguientes proposiciones:

Primera. Pidiendo que siendo lamentable el estado en que se encuentra el pavimento de las calles de Madrid y sobre todo la desigualdad entre unas y otras vías, opina el firmante que todo ello es debido a no existir un plan general que haga que al proceder a la colocación de nuevo pavimento dejen las colindantes sin realizarlo. Entre otras calles se encuentra y estas condiciones las siguientes: del Infante, Santa María, Gobernador, Alameda, San Eugenio, San Ildefonso, Santa Inés, Costanilla de las Trinitarias, Travesía del Fúcar y Plaza de Antón Martín, y el que suscribe pide la urgente pavimentación de las mismas.

Segunda. Pidiendo que en vista de que hace varios días no pudo prestarse asistencia facultativa a un obrero municipal atropellado por un tranvía en la calle del Pacífico, en una policlínica particular de dicha calle por no estar en condiciones el establecimiento, y de que di ho obrero falleció al ingresar en el Grupo Quirúrgico del Centro, cree que es obligado la instalación de una Casa de Socorro, con carácter de sucursal, en los distritos del Congreso-Hospital, en la reeptida calle del Pacífico o contigua, teniendo en cuenta que los vecinos de aquellas barriadas que precisen de los servicios de la Beneficencia Municipal tienen que recorrer grandes distancias hasta las Casas de Socorro que menciona, como calles del Fúcar, Fuente del Berro o Santo Isabel. Al mismo tiempo pide la averiguación oportuna por si el obrero sufrió el accidente en cumplimiento del servicio para que sea atendida su familia.

Tercera. Pidiendo que las plazas de ordenanza de distintas dependencias se cubran, como era costumbre, por los ordenanzas de Casas de Socorro u otros servicios; por riguroso turno de petición para lo cual deberán tener validez las instancias presentadas y a las que sin duda no se las ha dado curso por carecer sus autores de quien les atendiese en su justa pretensión.

Cuarta. Pidiendo la construcción de un Grupo escolar en las proximidades de las barriadas de la Elipa, Ventas del Espíritu Santo y Carretera del Este.

**De Primera Enseñanza**

**Ascensos por corrida de escalas en el Profesorado de Escuelas Normales**

Por fallecimiento del Profesor numerario de la Escuela Normal de Maestros de Navarra don Ramón Bajo e Ibañeiz, que figuraba en la séptima categoría del Escalafón de los de su clase, queda vacante en el mismo una plaza dotada con el sueldo anual de 8.000 pesetas, que corresponde al ascenso en virtud de lo preveído en la legislación vigente; por lo que

Se ha dispuesto que se den los correspondientes ascensos de escala y, en su consecuencia, que don Miguel Labarta Labarta, don Ramón Carreras Pons, don Enrique Esbri Fernández y don Juan Roura Parella, Profesores numerarios, respectivamente, de las Escuelas Normales de Maestros de Santiago, Córdoba, Jaén y Las Palmas pasen a ocupar en dicho Escalafón los números 126,166, 199 y 230, con el sueldo anual de 8.000 pesetas el primero; 7.000, el segundo; 6.000, el tercero, y 5.000, el cuarto; todos ellos con la antigüedad de 18 de Febrero último, fecha siguiente a la del cese del Profesor que motivó dicha vacante.

**Obra declarada de mérito**

Se declara de mérito en su carrera y de utilidad el opúsculo titulado "Enseñanza simultánea de la lectura y escritura" del que es autor don Manuel Fernández y Fernández Navamuel, director de la Escuela Normal Central de Maestros.

**Pompas Fúnebres**

**4, Arenal, 4**

**Teléfonos: 11190 y 52149**

**PARA HOMBRES**

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

**DIPUTACION PROVINCIAL**

**Se reúne la Permanente**

Poco después de las doce y bajo la presidencia del señor Sainz de los Terreros, celebró sesión nuestro organismo provincial. Asisten todos los diputados de la Permanente a excepción del señor Ovejero.

En Beneficencia se quedó enterada de una comunicación del señor Ruiz Senén, haciendo el donativo de un aparato de ra dio con destino al establecimiento que se designe. Se acordó dar las gracias al generoso y práctico donante.

Se dispuso aprobar el presupuesto de 42.500 pesetas indicado por la Real Fábrica de Tapices, para el arreglo de cuatro de gran valor existentes en la Corporación y que se hallan necesitados de restauración.

En Fomento después de aprobarse el arreglo de diversos caminos se acordó que por el Ingeniero provincial y con cargo al crédito de 30.000 pesetas existente en presupuesto se tomen las medidas oportunas para plantar cuatro mil árboles en las carreteras dependientes de la Diputación.

Se dispuso correr la escala del Cuerpo administrativo por fallecimiento del funcionario señor Pontes, pasando a su vacante don Manuel Colas y a la de éste el señor Cabello.

Cédulas ocupó la mayor parte del orden del día estimándose varias reclamaciones de contribuyentes de pueblos y la capital.

En ruegos y preguntas el señor Cámara pide la palabra y manifiesta que los antiguos diputados, han infringido el Estatuto al cobrar cantidades por el cargo que ocupan, el cual según el mismo es honorífico y por tanto gratuito. Pide que se les demanden las pesetas indebidamente cobradas.

El señor Sainz de los Terreros contesta al señor Cámara y este para rectificar se levanta y dice que el asunto de be pasar a estudio y si verdaderamente se han infringido las disposiciones se les debe pedir reintegro por la vía judicial.

Y sin nada más se levanta esta sesión a la una y media, verdadera maravilla en cuanto a su poca duración y falta de oratoria.

**Gacetillas teatrales**

ESPAÑOL.—"Peleles", tragicomedia en tres actos y un epílogo, en prosa, original de Francisco de Viti, que se estrena pasado mañana, sábado, ha despertado, como era de esperar, un extraordinario interés, por ser obra que viene precedida de gran éxito de público y crítica de los países americanos en que se ha estrenado. Con dicha obra alternará en el cartel a diario "Los tres mosqueteros".

LARA.—Sólo quince días puede disponer el público para ver "Manos de plata".

INFANTA ISABEL.—Todos los días, tarde y noche, la graciosísima y divertida comedia de Arniches, "La condesa está triste..."

ESLAVA.—Mañana (viernes, noche, estreno de "La bomba", de Lozano Loygorri y el maestro Alonso. Exito delirante de "Las cariñosas", y triunfo de las 50 tiples más guapas del mundo.

COMICO.—(Loreto-Chicote).—Mañana, viernes, noche, estreno de "Los pocholos", original de Luis de Vargas, autor de los grandes éxitos de esta compañía, "Charlestón", "Los lagarteranos" y "Seis pesetas".

ROMEA.—¡30 segundas tiples! Han debutado en Romea con la obra de gran éxito, "¡Por si las moscas!", con cuya novedad se ve el teatro, tarde y noche, abarrotado de lo más selecto de Madrid.

**Espectáculos para mañana**

FRONTON JAL-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala; Gallarta III, y Jáuregui contra Quintana II, y Abásolo, segundo, a remonte; Irigoien y Errezabal contra Ucin y Zabaleta, tercero, a pala; Fernández y Ochoa contra Zubeldia y Amorebieta I.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,15, "Los tres mosqueteros".

CALDERON.—A las 6,30, "La bruja"; 10,30, "La rosa del azafrán".

LARA.—A las 6,30 y 10,30, "Manos de plata" (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, "La condesa está triste..." (dos horas y media de risa).

REINA VICTORIA.—(Compañía Diaz-Artigas).—A las 6,15 y 10,15, "El monje blanco".

ESLAVA.—(Compañía de revistas).—A las 6,30, "La guita" y "Las cariñosas"; 10,30, "La bomba" (estreno) y "Las cariñosas" (éxito inmenso).

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30, "Los que tenemos cincuenta años". A las 10,30, "Los pocholos" (estreno).

FUENCARAL.—(Presentación de la Compañía de Luis Calvo, en la que figura Marcos Redondo).—A las 6,15, "La revoltosa" y "Los de Aragón"; 10,30, "La leñera", por Marcos Redondo, dirigiendo la orquesta su autor, maestro Alonso. Precios populares.

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, "¡Por si las moscas!"

**Del Consejo de Estado**

**El expediente sobre las multas extralegales que impuso la Dictadura**

Con los mismos títulos leemos en "El Imparcial" de hoy:

"Ya tiene en su poder el Consejo de Estado el expediente sobre multas extralegales que impuso la Dictadura. Y los miembros que lo integran han comenzado a estudiarlo, con el detenimiento que merece.

Un solo consejero apuntó la idea de que el importe de las multas fuese abonado por el Estado. Pero el procedimiento resultaba incompatible con lo que ordenan las leyes. Fué, por lo tanto, desechado.

La mayoría de los consejeros abundaron en el criterio único a seguir, para solventar este enojoso asunto que la Dictadura dejó en su testamento político: que se aplique la Ley de 5 de abril del año 1904. Esta Ley exige estrechas responsabilidades a los funcionarios del Estado que vulneren sus Leyes fundamentales. Es decir: que desde el más modesto funcionario hasta los ministros de la Corona, respondan con sus bienes cuando impogan sanciones de este orden; y en caso de muerte sus legítimos sucesores.

En caso de que esta fórmula no fuera aceptada también proponen como único recurso legal para la devolución de los bienes confiscados tan arbitrariamente, se cumpla lo que ordena el artículo 388 del Código Penal, cuyo espíritu coincide exactamente con la Ley de 5 de abril de 1904.

Seguramente el Consejo de Estado ele vará su informe al Gobierno con estas conclusiones en el más breve plazo.

**NUEVO ACADEMICO**

La Real Academia Española celebrará junta pública el domingo, 23, a las cuatro y media de la tarde, para dar posesión de plaza de número al académico electo de la Sección catalana, don Antonio Rubió y Lluch.

Dicho señor leerá el discurso de entrada, y le contestará el excelentísimo señor don Francisco Rodríguez Marín.

**SUGERORES DE MATIAS LOPEZ S.A.**

Se distinguen por su aroma y concentración  
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

**El Cafeto**

Hernán Cortés, 7  
Fuencarral 33  
Pidanse en ultramarinos.  
**CHOCOLATES EL CAFETO**



AMERICA POR CABLE

Chile.—Formidable incendio PUERTO MONTT, 20.—Un incendio ha destruido tres manzanas de casas en el centro de la ciudad.

Guatemala.—El nuevo embajador norteamericano GUATEMALA, 20.—Mr. Sheldon Whitehouse, ex embajador de los Estados Unidos en Madrid, ha llegado en aeroplano para hacerse cargo de la Embajada de su país en Guatemala.

Honduras.—Crisis ministerial TEGUCIGALPA, 20.—Todos los miembros del Gabinete, con excepción del ministro de Hacienda, señor Rafael Díaz (Chaves), han presentado la dimisión de sus cargos.

Méjico.—El rescate de Briston SAN ANGEL, (Tejas), 20.—Ha sido preparado un aeroplano para llevar los tres mil pesos que unos bandidos exigen como rescate de un alto funcionario de una compañía petrolífera norteamericana llamado Briston, que se encuentra prisionero en Mazatlán. Este dinero piensa llevarlo el hijo de Briston en persona.

Nicaragua.—Nuevo ministro del Exterior MANAGUA, 20.—Ha sido nombrado ministro de Negocios Exteriores el señor Julián Irias.

Perú.—El buque "Elcano", en El Callao CALLAO, 20.—Ha llegado a este puerto el buque-escuela español "Sebastián Elcano".

Seguro triunfo de la candidatura Pres-tes-Suárez RIOJANEIRO, 20.—El triunfo de la candidatura de los señores Julio Pres-tes y Vital Soares para la Presidencia

y Vicepresidencia de la República, es ya seguro, pues cuentan cada uno 1.100.725 y 1.101.090 votos, respectivamente, es decir más de la mitad del total de votantes. (Agencia Americana).

El algodón brasileño RIOJANEIRO, 20.—Al Consulado del Brasil en Barcelona y a otros Consulados brasileños en el Extranjero, han sido enviados, por el departamento de Algodón del ministerio de Agricultura, e iniciativa del de Relaciones Exteriores, muestrarios de los tipos oficiales adoptados por el comercio del algodón.

La campaña de sucesión Presidencial en el Brasil ha terminado RIOJANEIRO, 20.—Comunican de Porto Alegre, que el señor Borges de Medeiros, jefe del partido Republicano de Río Grande del Sur, figura eminente en la política nacional y uno de los más prestigiosos líderes de la Alianza Liberal, que sostendrá la candidatura del señor Getulio Vargas para la Presidencia de la República, ha sido entrevistado por el "Diario de Noticias".

Las elecciones argentinas BUENOS AIRES, 20.—Según el escrutinio definitivo de las elecciones en la capital los socialistas independientes han obtenido 72.008 votos; los dictatoriales 58.780 y los irigoyenistas 58.329. En la Plata comenzó ayer el escrutinio dándose hasta ahora a los irigoyenistas 3.904 votos; a los conservadores, 3.865 y a los socialistas 234. (Agencia Americana).

La política argentina.—Se dice que el embajador en París será nombrado ministro de Relaciones Exteriores BUENOS AIRES, 20.—Ha circulado aquí la versión, con visos de verosimilitud de haber sido llamado urgentemente por el Gobierno, el embajador argentino en París, señor Alvarez de Toledo, para confiarle la cartera de Relaciones Exteriores como embajador a Washington, llevando como primordial misión la de explorar el plazo a realizar en las mejores condiciones la operación financiera de que se viene hablando, consistente en un empréstito de diez millones de dólares, a la cual está estrechamente vinculada la mejora de los cambios y aca-so la reapertura de la Caja de Conversión.

Según otras versiones el viaje del señor Alvarez de Toledo, obedece a motivos personales. (Agencia Americana).

LA POLITICA ALEMANA

Denuncia por alta traición contra el ministro de Interior de Turingia BERLIN, 20.—Según la "Gaceta de Berlín del Mediodía", se ha presentado una denuncia por alta traición ante el fiscal del Tribunal Supremo de Leipzig contra el ministro social nacional del Gobierno de Turingia, señor Frick.

Las manifestaciones y reuniones al aire libre BERLIN, 20.—El Servicio de la Prensa socialista anuncia que el ministro del Interior del Reich dejará en suspenso, cuando se publique la nueva ley para la protección de la República, la prohibición de celebrar manifestaciones y reuniones al aire libre.

El Reichstag pide que se publique el manifiesto del mariscal Hindenburg BERLIN, 20.—El Reichstag ha aprobado por 218 votos contra 130, y 26 abstenciones, una moción de los partidos gubernamentales pidiendo la publicación del manifiesto del presidente Hindenburg de 13 de marzo razonando la aceptación del plan Young.

La desfavorable acogida del Tratado germanopolaco BERLIN, 20.—Ante la desfavorable acogida del Convenio germanopolaco, incluído entre los elementos democráticos y socialistas, el mariscal Hindenburg, después de firmarlo, se ha creído obligado a publicar un manifiesto, como hizo en el caso del plan Young. Esta vez lo ha hecho en forma de carta al canciller en lugar de dirigirse, como antes, a la nación.

El documento resulta así menos solemne, pero no menos explícito. El presidente anuncia claramente que la única ventaja para Alemania en el Convenio es la de defender a los alemanes residentes en Polonia. Lo más importante del manifiesto, sin embargo, es el llamamiento hecho por el mariscal a todos los alemanes en auxilio de las provincias orientales de Prusia, que debieran ser el granero de Alemania y atraviesan una crisis aguda.

El Tratado comercial polacoalemán no remediará la crisis agrícola alemana, aun cuando instituye un Consorcio entre los dos países para el centeno. Dicho Convenio se considera poco amplia a pesar del aumento en el volumen del intercambio comercial, y no responde al esfuerzo realizado durante cinco años para elaborarlo. Aunque este problema es capital para Alemania, y aun para la paz europea, la actualidad ha hecho que el asunto del día sea el descubrimiento de las maniobras del ministro del Interior de Turingia, señor Frick, para convertir a la Policía en una especie de milicia nacional. El periódico socialista "Vorwaerts" ha revelado que el señor Janson, burgo maestro de Elsenach, ciudad de Turingia, ha celebrado en el hotel Excelsior de Berlín una entrevista significativa con el ex comisario de Policía, quien deseaba volver a ocupar su puesto. El señor Janson le ha preguntado qué haría en caso de celebrarse una manifestación nacionalista, y no conformándose con la respuesta del comisario de que cumpliría estrictamente la ley, le ha manifestado que para volver a ocupar su puesto necesita que le recomienden las organizaciones nacionalistas o los elementos del Casco de Acero.

A estas revelaciones se ha unido la decisión del ministro del Interior del Reich, señor Sévering, relativa a la supresión por el Gobierno del Reich de los gastos que supone el sostenimiento de la Policía de Turingia. Como se sabe, el Reich contribuye con el 90 por 100 al pago de dichos gastos en todos los Estados federales. Esta decisión del señor Sévering se debe a la negativa del ministro del Interior de Turingia a informarle sobre las maniobras nacionalistas en esta región.

La enfermedad de la Reina de Suecia ROMA, 20.—El último boletín facultativo de la Reina de Suecia dice que la augusta enferma ha sufrido varios desvanecimientos de larga duración y que su estado general sigue siendo grave.

MINISTERIOS

JUSTICIA Y CULTO El señor Estrada obsequia a los periodistas

Con motivo de haber celebrado ayer su fiesta onomástica, el ministro señor Estrada obsequió esta mañana a los periodistas que hacen información en el ministerio, con vinos, dulces y habanos.

El señor Estrada que continúa trabajando activamente en los asuntos del ministerio llevará el lunes y así lo anunció a los periodistas, numerosos decretos pendientes de firma ya que no pudo despachar, por diversas causas los últimos días, con el Soberano. Figuran entre ellos una amplia combinación de la Magistratura y de personal del ministerio. En su conversación con los periodistas se refirió también el ministro al acto de ayer con motivo del entierro del general Primo de Rivera diciendo que el pueblo se apartó de toda idea política

para sentirse cristiano ante el cadáver del marqués de Estella.

Durante el entierro—concluyó—hubo momentos en que el pueblo se confundió con el Gobierno sin que se registrase el menor incidente ni se oyese el menor grito.

El ministro recibió las visitas del ex ministro don Natalio Rivas; condesa de Peñafiel; marqués de Huetor ex diputado a Cortes por Almagro y al comandante Blanco Valdés.

También conferenció largamente con los gobernadores civiles de Granada y León y el alcalde de Sevilla conde de Halcón. Después despachó con los directores generales del departamento.

La "Gaceta"

Algunas disposiciones de la de hoy: GOBERNACION.—Real orden ampliando hasta el 31 de mayo próximo la información abierta relativa a las bases para la organización del Cuerpo del Secretario local.

MARINA.—Real orden disponiendo que no procede reconocer y declarar la responsabilidad del Estado por la pérdida del vapor "Serantes", ni por consiguiente el abono de la indemnización solicitada.

HACIENDA.—Real orden autorizando a don Pedro Vías Salteras, concesionario de una línea de automóviles, para satisfacer en metálico el impuesto del Timbre con que están gravados los billetes de viajeros y talones resguardos de mercaderías que expide.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Sección de Puertos.—Concesiones. Autorizando a don Ventura Pazos Poncet para establecer un varadero para vapores pesqueros en la playa de Bouzas, perteneciente a la ría de Vigo.

Aguas.—Autorizando a la Sociedad Lagún-Artea, domiciliada en Legorreta (Guipúzcoa) para derivar seis decímetros de agua, por segundo, de cada uno de los manantiales Alleguico-Aitza y Chorrosagasti, para utilizarlos en el abastecimiento público de dicha población.

ECONOMIA NACIONAL.—Dirección general de Industria.—Autorizando la celebración, el día 30 del mes actual, de una carrera denominada "Carrea en cuesta Montsenrat".

Para jamones y salchichones

Rico

Conde de Romanones, 12

Un periodista muerto por haber sido golpeado brutalmente por la Policía

BERLIN, 20.—Ayer se ha desarrollado un trágico suceso ante la Prefectura de Policía, en Dresde.

Por temor a las manifestaciones comunistas anunciadas, el prefecto de Policía había establecido un servicio de orden muy riguroso en los alrededores de la Prefectura.

Un periodista local, provisto de su "carnet", firmado por el prefecto, se dirigía a la Prefectura de Policía. Había atravesado ya, sin incidentes, las dos primeras filas de guardias; pero al llegar a la tercera fue interrogado por los agentes, que, sin motivo justificado, lo galpearon con tal brutalidad, que el periodista murió poco después en el hospital, adonde fué trasportado urgentemente.

Este trágico incidente ha causado viva indignación en toda la ciudad. El prefecto de Policía y el procurador de la República han ordenado inmediatamente la instrucción de un proceso para depurar responsabilidades.

Rutas de turismo para Automovilistas

- Madrid-Santander (por Valladolid), 417 kilómetros. Madrid-Alicante (por Albacete), 417 kilómetros. Madrid-Cartagena (por Ocaña), 438 kilómetros. Madrid-Barcelona (por Alcañiz), 629 kilómetros. Madrid-Málaga (por Granada), 564 kilómetros. Madrid-Sevilla (por Córdoba), 540 kilómetros. Madrid-El Escorial, 49 kilómetros. Madrid-Gijón (por Valladolid), 476 kilómetros. Madrid-Badajoz (por Trujillo), 519 kilómetros. Madrid-La Coruña (por Lugo), 609 kilómetros. Madrid-Vigo (por Salamanca), 740 kilómetros. Madrid-Gijón (por Valladolid), 476 kilómetros. Madrid-Vigo (por Astorga), 661 kilómetros. Madrid-Vigo (por Salamanca), 740 kilómetros. Madrid-Barcelona (por Zaragoza), 625 kilómetros. Madrid-Barcelona (por Alcañiz), 629 kilómetros.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

El señor Cirinski, en libertad BRUSELAS, 20.—La "Etoile Belge" dice que ha sido puesto en libertad el señor Cirinski, llamado Barman, propietario del castillo de Liniebeck, detenido por supuesto uso de nombre falso, por no haberse podido probar tal acusación.

El comercio exterior en Polonia VARSOVIA, 20.—Según los datos oficiales correspondientes a febrero último, las importaciones de Polonia fueron 281.412 toneladas por valor de 181.669.000 "zlotys", y las exportaciones 1.574.338 toneladas, por valor de 218.092.000 "zlotys". El balance comercial arroja por lo tanto un saldo a favor de 36 millones y medio de "zlotys", aproximadamente.

Diplomáticos ascendidos OSLO, 20.—La Cámara de Diputados ha aprobado por unanimidad un proyecto de ley concediendo el rango de ministros a los encargados de Negocios de Noruega en Varsovia y Madrid.

Declaraciones del ministro de la Guerra LISBOA, 20.—El ministro de la Guerra que continúa realizando visitas a las unidades de la guarnición militar de Lisboa, visitó esta tarde al regimiento de Cazadores núm. 7, haciendo las siguientes declaraciones ante los oficiales del mismo: "Acabo de regresar de Oporto, donde he tenido ocasión de comprobar el magnífico estado de espíritu de toda la guarnición. Los oficiales de la capital de la región del Norte del país sólo piensan en la patria, en la República y en cumplir su deber. Si los enemigos de la Dictadura—continúa diciendo—recurren a las armas, yo no excitaré a la lucha, y procuraré entregar el Gobierno a personas competentes que puedan continuar nuestra obra dentro de un régimen constitucional concebido en procedimientos modernos".

Hoy no hubo despacho de ministros en Palacio. El Soberano estuvo paseando por la población hasta la una, hora en que regresó al Regio Alcázar.

El jefe del Gobierno facilitó una nota dando cuenta, que los lunes, jueves y sábados, recibirá las visitas de personas civiles, de doce y media a una y media, en la Presidencia del Consejo, y los miércoles en el ministerio del Ejército.

Los militares serán recibidos los martes y viernes en el ministerio.

Entre otras visitas recibió hoy el general Berenguer en el ministerio del Ejército al doctor don Leonardo de la Peña, a una comisión de funcionarios de Hacienda, a la Comisión mixta de Espectáculos de Madrid para hablarle del cambio de hora, a una comisión de la Asociación de Ingenieros Libres, al ex ministro señor Aparicio y a los gobernadores civiles de Granada y León.

El ministro de Gobernación, al recibir a los informadores de Prensa les manifestó que no había nada de particular, que la tranquilidad era completa en toda España.

Señor ministro—preguntó un periodista—¿algo nuevo sobre alcaldes? Seguimos en ello, pero la labor es ardua y lenta, figúrense que aún quedan 25 o 30 provincias por terminar.

Podría decirnos algo—inquirió otro reportero—sobre el criterio del Gobierno acerca de los Ayuntamientos que se han creado durante la Dictadura por segregación?

El criterio del Gobierno sobre este punto—dijo el señor Marzo—es el de que sigan como tales Ayuntamientos, salvo en los casos en que pidan su nueva agregación; pero lo que sí se tendrá en cuenta, es la importancia de dichas Corporaciones para la cuestión de nombramientos de secretarios comunes.

Han dimitado los directores generales de Obras públicas y Ferrocarriles, señores Gebert y Raquineto, despidiéndose esta mañana del personal del departamento.

En el ministerio de Estado estuvieron hoy a dar el pésame por la muerte del marqués de Estella los ministros de Checoslovaquia, Suiza y Suecia.

El embajador de España en la Habana obsequiaba enviando el pésame del presidente Machado.

El ministro de Instrucción pública recibió hoy a los periodistas, manifestando que regresó anoche, después de visitar las Universidades de Salamanca, Santiago y Oviedo, donde celebró reuniones con las autoridades académicas.

A la de Salamanca asistió el señor Unamuno, y en todas ellas trató de conciliar criterios y actitudes, y creo haberlo conseguido.

En mi visita he recogido valiosos informes para la reorganización de la enseñanza.

Anunció el señor Tormo que el sábado someterá a la firma los nombramientos de los nuevos rectores y vicerrectores. Uno de los nuevos rectores será persona que ya ejerció el cargo y fué destituido por la Dictadura.

Imprenta de LA MANANA. Pizarro, 14 Teléfono. 54.912

CONFLICTOS SOCIALES

El Comité paritario minero OVIEDO, 20.—Se ha constituido el Comité paritario minero. En la reunión se dió cuenta del escrito del Sindicato Minero, en el que se solicita aumento de un diez por ciento en el salario mínimo establecido en 1913 y la confección de contratos de trabajo.

Se enviará una exposición al ministro de Trabajo solicitando que se considere comprendidos en el Comité paritario a todos los elementos obreros que integran esta industria.

Se teme que se extienda la huelga de Cuba a otros países hispanoamericanos HABANA, 20.—A las doce de ayer dió comienzo la huelga general de veinticuatro horas organizada por las más importantes organizaciones obreras del país en señal de protesta contra el acuerdo del Gobierno disolviendo la Confederación del Trabajo cubana.

Se tiene entendido que en otros países americanos se plantearán movimientos análogos y que todos obedecen a órdenes emanadas de la Tercera Internacional.

Los aprendices en huelga HUELVA, 20.—Los aprendices de los talleres de fundición de Matías López se han declarado en huelga. Piden aumento de jornal.

La huelga de pintores, resuelta BILBAO, 20.—Después de cerca de seis días de debate entre patronos y obreros el ramo de pintores, puede considerarse resuelta la huelga que tenían planteada los obreros desde hace cerca de cuarenta días.

Los patronos han accedido a las peticiones formuladas por los obreros, entre las que figuraba el jornal mínimo de 10,50, supresión de los medios oficiales, pago de salidas a razón de 2,70 por día y aumento de salario por trabajos en andamios en 0,25.

Conflicto resuelto PALMA DE MALLORCA, 20.—El gobernador ha recibido un oficio del alcalde de Lluçanovay manifestándole que ha quedado resuelto el conflicto obrero en aquella fábrica de calzado merced a la actuación del Comité paritario.

CRONICA DE SUCESOS

Una puñalada Rafael Coello Hernández, apodado "el Majito", entró anoche en un bar denominado San Miguel, sito en la calle del General Ricardo, 22, haciendo una consumición. Como se negara a pagarla, el dueño del establecimiento le reconvinó. Entonces "el Majito", sacando una navaja, dió a aquél una puñalada en el pecho. El herido fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito de la Latina, trasladándole más tarde al Equipo Quirúrgico del Centro, pues al parecer la lesión que sufre es de carácter grave.

"El Majito", fué detenido por la Guardia civil, siendo conducido al Juzgado de guardia, donde quedó encerrado en uno de los calabozos.

Dos lesionados por atropello En la calle de Alcalá, el automóvil 34.076, que conducía su propietario, don Adolfo Uribe, atropelló a José Fernández Expósito, de cuarenta y cuatro años, acogido en el campamento de Yserías, y le causó lesiones de pronóstico grave.

En la Puerta del Sol, un tranvía del disco 32 arrolló al anciano de setenta años, recogido en el Asilo del Carmen, Andrés López Fernández, el que resultó con lesiones graves.

Del sangriento suceso ocurrido en la calle de Silva La Policía continúa practicando gestiones para averiguar el paradero del maestro de obras Diego López y López.

La falta de comparecencia en el Juzgado de Diego López y las impresiones que hemos recogido acerca del dictamen de la autopsia nos permiten suponer, no sin cierto fundamento, que el suceso a que nos referimos tenga carácter de crimen.

Se afirma que el Rey embarcará en Cádiz para Lisboa CADIZ, 20.—Se asegura que el Rey vendrá a Cádiz a fines de abril, y que aquí embarcará en un buque de guerra que lo llevará a Lisboa. Le acompañará en su viaje el jefe del Gobierno.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA



**La sangre viciada origina  
los mayores trastornos**

## **El "Depurativo Revenga"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.—Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.—Teléfono, 73.415**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**